

Respire

“ La première en chemin, avec l'Eglise en marche, dès les commencements, tu appelles l'Esprit. Marche avec nous, Marie, aux chemins de ce monde, Ils sont chemins vers Dieu. ”

De l'Annonciation à l'Ascension, Marie tisse le lien ; l'Esprit Saint fait germer l'unité. Par son "oui" déjà habité, Marie est mère et témoin ; l'Esprit Saint, en nous, est ancré.

Marie nous montre le chemin ; l'Esprit Saint nous donne le souffle pour avancer.

En ce mois de mai, laissons résonner ce bel écho entre Marie et l'Esprit pour fortifier notre mission d'éducateur, au service de relations qui grandissent et font grandir en liberté et en humanité !

Eduquer selon l'Esprit

Le rôle de l'Esprit Saint, tout au long de l'Écriture, consiste à construire l'unité dans le respect des différences. Il en va ainsi lors de la création du monde. Face au magma informe, l'Esprit, qui plane sur les eaux, organise la différenciation Terre/Ciel, Terre/Mer, et de cette différenciation surgit la vie. Et à la Pentecôte, l'on n'adopte pas un langage commun. Chacun parle sa propre langue, mais la force de l'amour fait que tous se comprennent. Telle est donc l'unité dont rêve Jésus pour les siens. « Qu'ils soient un comme nous sommes un ! », autrement dit qu'ils soient capables de construire l'unité dans le respect des différences de chacun. (...)

Éduquer selon l'Esprit, pour reprendre une expression de Marguerite Léna, c'est trouver avec le jeune ce point de bonne distance et de bonne proximité. Être toujours suffisamment proche pour ne jamais être indifférent, et suffisamment distant pour ne pas être indifférencié.

Les deux grandes tentations de l'éducateur sont celles de l'indifférence (l'excès de professionnalisation peut conduire à la mise en œuvre d'une telle distance avec le jeune qu'il n'existe plus de véritable implication de l'éducateur dans la relation) et de l'indifférenciation (une trop grande proximité, vécue dans le registre d'une trop grande affectivité, peut conduire à des dérives fusionnelles.) **Tel est le rôle de l'Esprit en éducation : nouer une relation éducative de qualité dans le respect de la différence Adulte / Enfant.**

La difficulté – et c'est en quoi l'éducation, selon Don Bosco, relève plus de l'art que de la science – c'est que **ce point de bonne distance et de bonne proximité n'est pas le même pour chaque enfant.** (...) L'important ne réside donc pas dans l'intention que l'éducateur donne au geste qu'il pose, mais dans la manière dont l'enfant le perçoit. Voilà pourquoi Jean Bosco disait : « Il ne suffit pas que les jeunes soient aimés, mais qu'ils se sachent aimés. » L'éducateur doit toujours se laisser guider non par son propre ressenti, mais par celui de l'enfant auquel il s'adresse.

P. Jean-Marie Petitclerc,
salésien de Don Bosco

RCF, 10 juin 2022

Lecture du Livre des Actes des Apôtres

Les Apôtres, après avoir vu Jésus s'en aller vers le ciel, retournèrent à Jérusalem depuis le lieu-dit « mont des Oliviers » qui en est proche, – la distance de marche ne dépasse pas ce qui est permis le jour du sabbat.

À leur arrivée, ils montèrent dans la chambre haute où ils se tenaient habituellement ; c'était Pierre, Jean, Jacques et André, Philippe et Thomas, Barthélemy et Matthieu, Jacques fils d'Alphée, Simon le Zélote, et Jude fils de Jacques.

Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères.

Actes 1, 12-14

Réflexion

Ce passage est situé entre le récit de l'Ascension et celui de la Pentecôte. Les onze apôtres sont nommés chacun personnellement et Marie est là, discrètement. Avant de recevoir l'Esprit Saint dont Jésus leur a fait la promesse, ils ne sont pas dans une attente passive ; ils se mettent à l'écoute de Dieu par la prière, dans un climat de fraternité. Fidélité et unité sont au rendez-vous.

? Avant d'entreprendre quelque chose d'important, de quelle manière je me prépare ? A qui je me confie ?

Au sein de ma communauté éducative, que vivons-nous "tous, d'un même cœur" ? Qu'est-ce qui est signe de notre unité ?



Le Christ ressuscité envoie son Esprit

Joëlle Dalle

<https://www.tendresse-de-dieu.fr/scenes-bibliques>



Marie, douce lumière

Paroles et musique : Anne Piraux

Marie, douce lumière,
Porte du ciel, temple de l'Esprit,
Guide-nous vers Jésus et vers le Père,
Mère des pauvres et des tout petits.

1. Bénie sois-tu, Marie,
Ton visage rayonne de l'Esprit.
Sa lumière repose sur toi,
Tu restes ferme dans la foi.

Lien
Youtube



Toi qui fais toutes choses nouvelles

Seigneur, toi qui fais toutes choses nouvelles...

Quand passe le vent de l'Esprit,
Viens encore accomplir tes merveilles aujourd'hui.

Donne-nous la grâce d'une écoute libre, sans préjugés, sans interprétations hâtives et sans crainte.

Donne-nous de discerner dans la parole des autres, ce qui pourrait être une invitation à inventer, à oser, à créer.

Donne-nous la grâce d'une intelligence libre, ouverte, aventureuse, capable de replacer toutes choses dans un contexte plus large ; sans esprit de système, sans théories toutes prêtes, sans désir personnel de s'affirmer, sans désir de puissance.

Donne-nous la grâce d'une parole libre, qui soit toujours respectueuse des autres.

Donne-nous d'offrir aux autres une présence qui délivre. Cela, nous ne pouvons que le recevoir de Toi.

Donne-nous, pour ce qui est de notre responsabilité, l'audace de projets ambitieux et la patience de la mise en œuvre.

Seigneur, Toi qui fais toutes choses nouvelles,

Quand passe le vent de l'Esprit,
Viens encore accomplir tes merveilles aujourd'hui.

Anonyme



n°19

Document réalisé par la DDEC 44

